

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO III

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 23

Parte de Porlier de su llegada a Zapotlán.— Cruz manifiesta la urgencia de su contramarcha

A las once del día he entrado en este pueblo acompañado de todo el vecindario, que nos ha visto volver con el mayor entusiasmo, reina la tranquilidad más perfecta, y la mejor disposición por la justa causa.

Enterado del oficio de vuestra señoría de antes de ayer mañana salgo para Sayula, donde espero al coronel don Manuel del Río con su división, a quien he prevenido lo conveniente, y saldremos juntos para esa capital.

Todo está tranquilo, y la mayor prueba, que ahora son las diez de la noche, y hay un gran baile en mi casa, donde están todos los vecinos, y buenas mozas del pueblo.

Dios guarde a vuestra señoría muchos años. Zapotlán 13 de marzo de 1811. A las diez de la noche.— *Rosendo Porlier*.— Señor brigadier don José de la Cruz comandante general del Ejército de Operaciones de Reserva.

Al señor Porlier.— Marzo 15 do 1811. A las nueve de la mañana.

Quedo enterado por el oficio de vuestra señoría de 13 a las diez de la noche desde Zapotlán que todo estaba tranquilo; que había vuestra señoría prevenido a don Manuel del Río se le incorporase en Sayula y que unida toda la división se regresaría vuestra señoría a esta ciudad.

Tenga vuestra señoría presente, en el caso de que pueda tardar don Manuel del Río que cada momento se hace más necesario hacer salir el cuerpo de tropas que tengo determinado marchen contra el cura Calvillo, quien con su maldita reunión y subdivisión que ha hecho en partidas roba y desordena todos los pueblos.

No llegan correos de México lo que me persuade que el camino está lleno de cuadrillas de ladrones.

Dios y etcétera.

13 de marzo en Zapotlán.— Mi estimado Cruz: En efecto se me paso decir a vuestra merced algo sobre la conducta, de Mier, y Merino.

Los destine a la guerrilla de caballería donde han hecho perfectamente el servicio, y con mucha actividad. El día de la batalla los envié con Linares y Quintanar, cuando cargo la caballería.

Se han portado bizarramente distinguiéndose con particularidad y con sus espadas han muerto cuantos vecos fotudos se les pusieron delante, se han hecho acreedores se les corte la mancha, que tenían. Los recomendaré como es justo.

Memorias a la Amable, Stephano, Cura, y Oreja, quedando de vuestra merced su fino amigo.— *Porlier*.

Dice vuestra merced nada le pido, y debo estar sobrado de todo. Así es, vivo de gorra de casa en casa de los curas. Con las bulas estamos y otras zarandajas se paga el ejército, y con la pólvora que les he pillado a los bribones, se ha remplazado la gastada superabundantemente y queda todavía para amolarlos cuando se ofrezca.

La edición del tomo III de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Rosa América Granados Ambriz
Raquel Güereca Durán
Gisela Moncada González
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602